

Núm. 541 **PRECIOS** Jueves, 16 de Diciembre de 1900

MADRID.

Tres meses. . . . . 9 rs.  
Seis id. . . . . 16 »  
Un año. . . . . 30 »

PROVINCIAS.

Tres meses. . . . . 10 rs.  
Seis id. . . . . 18 »  
Un año. . . . . 34 »

NÚMERO SUELTO, DOS CUARTOS.

IMPRESA.

Independencia, 2, bajo, izquierda.



**PRECIOS**

EXTRANJERO.

Tres meses. . . . . 22 rs.  
Seis id. . . . . 38 »  
Un año. . . . . 72 »

Francia. — Pueden hacerse las suscripciones enviando a esta Administracion el importe en sellos franceses del correo.

Se suscribe en la Habana: Propaganda literaria, calle de la Habana, núm. 100.

AMÉRICA.

Seis meses. . . . . 38 rs.  
Un año. . . . . 70 »

FILIPINAS.

Seis meses. . . . . 60 rs.  
Un año. . . . . 100 »

DIRECCION Y ADMINISTRACION.

Plaza de Celenque, 1, esquina a la del Arenal.

# EL CASCABEL.

El programa, los principios y los fines de EL CASCABEL, se encierran simplemente en el propósito de ponérselo al gato.—Lo que fuere sonará.

## COSAS DEL DIA.

Pues señor, hay cosas que no se saben hasta que mandan progresistas.

Estos señores todo lo descubren.

Ahora han descubierto, por medio de uno de sus órganos mas autorizados, *La Iberia*, que los españoles, exceptuando unos cuantos progresistas, somos unos bribones.

*La Iberia* ha dicho que todos los hombres honrados quieren por rey a Tomasito.

Luego todos los que no le quieren son unos pillos, y como la mayoría de los españoles no le quiere, resulta que la mayoría de los españoles se componen de pillos.

Muchas gracias, y mande V. otra cosa.

En adelante, cuando se vaya a admitir en casa un criado no se le preguntará dónde hay que tomar los informes, sino si es partidario del duque de Génova.

Los prestamistas no tratarán de averiguar las responsabilidades que tiene el que les pide dinero, si no es *genobobo*.

Si lo es, ya se le puede prestar oro molido que sea; si no lo es, ni un cuarto.

Para celebrar juicio de conciliacion no será preciso ir acompañado de un hombre bueno, sino de un progresista partidario del sobrinito del rey *galantuomo*.

Ya no tendrán que dar los alcaldes de barrio y los curas de las parroquias certificaciones de buena conducta, porque para todo lo que ocurra, para desempeñar cargos públicos, para contraer matrimonio, para entrar en la milicia, para obtener una plaza de barrendero, hasta para ingresar de colegial en el Asilo del Pardo, bastará decir:—*Soy genobobo*.

Y los que no lo somos... ¡oh! ¡Dios mío!—¡qué triste posicion la nuestra!... Cuando entremos en el café, los mozos, si son *genobobos*, no nos quitarán ojo temiendo que nos llevemos las cucharillas; cuando nos queramos hacer un gaban, el sastre nos pedirá el dinero adelantado; los caseros se apresurarán a intimarnos que desalojemos las habitaciones, porque no siendo *genobobos*, no ofrecemos garantía alguna; los solteros enemigos de esa candidatura, se verán despedidos de las casas donde haya jóvenes sencillas, porque ¡qué peligrosos correrán la moral y la tranquilidad de las familias, en que pretenda introducirse un hombre a quien no le haga gracia el duque de Génova? y en fin, ninguna mascarita aceptará en el café de los bailes de Capellanes media tostada de abajo sin completa evidencia de que el galán que la convida es partidario a diestro suyo y del niño Tomás.

El descubrimiento de *La Iberia* vá a tener terribles consecuencias, y no será extraño que, probada ya la inmoralidad y la picardía de los que no somos amigos de la criatura, en la primera suspension de garantías que haya,—que no tardará mucho,—nos envíe el gobierno a todos a presidio, y se queden solos los hombres honrados que han tomado a su cargo regenerar al país, haciendo su dueño y señor el *tambino* genovés.

Caballeros, nos han descubierto, y es preciso estar sobre aviso.

Los 150 ó 160, todo lo mas, hombres honrados partidarios del estudiante, nos rechazan, nos confunden bajo el peso de su anatomía lanzado desde las columnas de *La Iberia*.

Huyamos, que nos han conocido.

Y sin embargo, el duque de Génova será rey de España, cuando yo lo sea de otra parte.

Porque por mas que diga el gobierno, por mas que diga Prim, por mas que digan los periódicos que le requieren, por mas que se trabaje, no hay tu tia, no cuela, hombre, no cuela.

El ejército no tiene afección a ese joven.

Los partidos, incluso el progresista sensato, tampoco.

Y la gente que no se mete en política, se mete esta vez para decir que el niño no, que el niño no.

Conque ¿cómo han de poder 160 señores muy apreciables, eso si, pero que tocante a ese punto, están ofuscados lastimosamente, imponer su voluntad a tanta gente?

Aunque me lo digan frailes descalzos no lo puedo creer.

En fin, basta del duque infantil. El otro día dijo en las Cortes el señor de Prim que vendría el niño a ser rey, y nadie pudo contener la risa. Conque no digo mas.

Por supuesto que continúa el mas delicioso desorden administrativo que puede imaginarse.

En Madrid, vamos, los empleados cobran, las clases pasivas cobran, los rentistas cobran, aunque con mil trabajos, pero en provincias... ¡ah! en provincias vive todo el mundo de milagro.

Mas de quinientos curas de pueblos me han escrito ya diciéndome:

«Por Dios, por María Santísima, ponga V. un sueldo diciendo que nos morimos de hambre.»

Abro una carta y es de un suscriptor militar retirado en Sevilla, que dice:

«No me pagan, no me pagan, no tengo que comer; con que si me envía V. el periódico, envíemelo gratis, porque no tengo para renovar.»

Abro otra y un sugeto me escribe:

«Pero hombre, grite V., grite V. que tengo quince mil duros en papel del Estado y no cobro la renta, y estoy sin capa, y mi mujer no puede salir de casa, y he tenido que sacar a los chicos de la escuela por no poder pagar al maestro.»

Un amigo de Sevilla tambien me dice:

«Esto es imposible, esto es espantoso; no hay para los enfermos del hospital, no hay para los niños de la inclusa, no hay para mí que tengo cinco mil reales de cesantía despues de haber servido mas años que Figuerola.»

Un pobre labrador de una provincia catalana me dice:

«Ayer me han quemado una casa, y me han dado tres palos; un caballo que tenía se lo llevaron los republicanos y me lo mataron de un tiro en una acción; mi mujer era maestra de escuela, y le han mandado cerrar la escuela por enseñaba la doctrina cristiana. Hable V., hable V. fuerte; no sea V. flojo, no se ande V. con paños calientes, ó creeré que es V. un tunante que está esperando un destino.»

Este pobre hombre se conoce que está ya en disposicion de comerse crudo a cualquiera.

Otro suscriptor de un pueblo me dice:

«Pero diga V., ¿y mi dinero?... ¿Dónde está mi dinero, que estaba en la Caja de depósitos?... ¿Y los bonos? ¿Cuándo vienen aquí los bonos?... ¿Quién ha visto los bonos?... ¿Cuándo cobro yo algo?..»

Y sería interminable poner aquí la lista de las quejas y lamentos que todos los días trae el correo...

Este año deben subir extraordinariamente los productos de correos, porque es enorme el número de cartas que se escriben a Madrid, para contar y lamentar el desorden administrativo, social y político que reina en todas partes.

Y luego vá V. al Congreso y oye V. decir que el país está contento, que el país es feliz.

Sagasta lo dijo el otro día.

¡Ah! señor de Sagasta, ¡qué de color de rosa se ven las cosas por el antejo de cien moneditas de cinco duros el día primero de cada mes!

El país, señor de Sagasta, está mal, muy mal, no se queja de vicio, no, se queja con justísima razon.

Esto no es lo que esperaba, esto no es lo que se le prometía; esto, por otro estilo, es tan malo como lo que se fué.

Pero a bien que en viniendo el de Génova, se acabarán los apuros, y todos bailaremos de gusto.

## CONVERSACION.

—Oye, Juan, contamos contigo.

—¿Para qué?

—Esta semana se vá a abrir el club otra vez.

—Buen provecho.

—Tú no faltarás ninguna noche.

—Faltaré todas, porque ya estoy convencido de que de allí nada bueno sale.

—Tú lo dirás.

—Yo y cualquiera; si fuera allí a aprender a leer ó escribir, ó historia, ó moral, ó algo bueno, no me parecería mal y yo iría para aprender mas de lo que sé; pero ir allí a oír hablar de que los pobres no son ricos y de que los ricos no son pobres, y de la conveniencia de tener fusiles en casa, y de otras muchas cosas muy buenas, pero que no nos dan un pan mas para los hijos, ni unos zapatos nuevos para la mujer... no me conviene.

—Pues antes ibas.

—Si, cuando la revolucion me creí que con los derechos individuales ilegibles, la abolicion de tantas cosas, y todo lo que se nos prometía, iba a llover el maná, y ya me he convencido de que no hay tal cosa. Tiene que haber pobres y ricos, y el pobre no tiene mas ganga que el trabajo y la economía.

—Van a ir ahora a hablar allí los diputados republicanos.

—Sea enhorabuena; ya sé que dirán cosas muy bonitas... pero lo que resulta despues es sabido; cualquier día se echa a la calle la gente de armas tomar, le pegan una zurra y hasta otra.

—Pero alguna vez triunfaremos.

—No lo dudo, y entonces trabajarás lo mismo que ahora, si tienes trabajo, y los ministros tendrán mas que tú, y habrá generales y soldados, y pagarás contribucion.

—Eso sí que no.

—¡Hombre! es curioso. Pues ¿cómo se van a pagar los gastos del Estado?

—Pues me darán un empleo.

—¿Qué te han de dar, hombre?.. Desengáñate, lo que tú y yo tenemos que hacer es trabajar, trabajar mucho, instruirnos, y procurar hacer nuestro trabajo con tal perfeccion que podamos ganar cada vez mas. La republica es un buen sistema de gobierno, si está en buenas manos, y si los ciudadanos todos tienen amor al trabajo y a la virtud, y más podemos hacer por la republica dando ejemplo de laboriosidad y de honradez, que yendo a clubs y manifestaciones, donde se adquiere la pasion de partido, y se deja uno arrastrar por las palabras mas ó menos elocuentes de un tribuno ambicioso y... En fin, chico, no contes conmigo para el club; ese tiempo lo necesito para enseñar en casa a leer a mis hijos, ya que no les puedo poner en la escuela, y para descansar de mi trabajo de todo el día.

—¡Hombre! ¿sabe V. que me alegro de que se haya desechado el proyecto de dar las pagas atrasadas a los militares emigrados?

—Si, señor, yo tambien me alegro por los generales.

Era preciso que el gobierno recibiera una leccion, y la lástima es que no se hayan desechado igualmente otros proyectos de indemnizaciones, como por ejemplo las de los periódicos; esto hubiera sido mas justo y equitativo, porque verdaderamente, habiéndose dispuesto tan pródigamente del dinero de los contribuyentes para otras *gangas* análogas, ahora tienen razon los militares emigrados en quejarse.

—De todos modos, la suerte que ha sufrido ese proyecto indica que las Cortes empiezan a conocer, un poco tarde, que hace muy mal efecto en el país que al mismo tiempo de hallarse la Hacienda en la mas grave crisis, y no atenderse las mas sagradas obligaciones, se premie con tanta largueza servicios revolucionarios y sacrificios que en el mero hecho de ser recompensados con usura ya no son sacrificios.

—¿Y el precedente que se establece?... Aquí, que las situaciones políticas son tan poco duraderas... ¿a dónde iríamos a parar si cada nueva situacion hubiera de traer consigo ese acompañamiento de pensiones, atrasos, indemnizaciones, premios, etcétera, etc?..

—¡Ah! pues eso sucederá siempre.

—Lo creo, y así está el país; que el pobrete que no aspira a vivir del presupuesto y si solo de su trabajo, no puede nunca levantar cabeza; y, gobierne quien quiera, a él le toca pagar las prodigalidades y los desaciertos de la política.

—Pero hombre, D. Froilan, ¿sabe V. que se oyen cosas peregrinas?..

—Si, señor, algunas se oyen.

—¿Pues no dijo el otro día el general Prim que los que conspiran son criminales hasta que triunfan, que se convierten en héroes!

—Si, señor, yo lo oí, es una lógica terrible.

—Que aplasta a cualquiera.

—Si la aplicáramos a todos los sucesos de la vida, se verían cosas extraordinarias; por ejemplo, un pillastron sería un tunante, mientras estuviese enamorado a una casada, pero luego que hubiese triunfado haciendola olvidar sus deberes, se le consideraría el hombre mas virtuoso del mundo.



—Eso lo dijo el general por llamarse héroe.  
 —Y puede que se lo crea.  
 —¡Toma! por supuesto; no solo Prim, que al fin es un guerrero valeroso, sino el mismo Figueola se cree un héroe.  
 —Sí, señor, no he visto nunca ministros mas presumidos.  
 —Y Ruiz Zorrilla se cree lo mismo, ya cree que ha metido en un puño al clero.  
 —Y el ministro de Estado creará también que ha dado un golpe atroz al Pontificado con la famosa nota sobre el Concilio económico, digo, ecuménico.  
 —Vamos, y todo eso se les podía perdonar si gobernaran siquiera medianamente, si hubiesen hecho algo bueno, si tuvieran siquiera un poco de sentido político, si no se emborracharan con el poder y viendo el general descontento, se aplicaran á remediar los desaciertos hechos y á dar al fin al país lo que necesita, que es orden, buena administración, economías muy grandes, moralidad y justicia.  
 —Pero, hombre, si ellos creen que lo están haciendo perfectamente bien.  
 —Pues, hijo, no será porque no se les dice todos los días lo contrario. Exceptuando los tres ó cuatro periódicos ministeriales, todos los demás les dan cada acometida...  
 —Castelar el otro día les dijo en las Cortes las verdades del barquero.  
 —Sí que les dijo; pero también Sagasta les dijo á los republicanos muy buenas cosas.  
 —La verdad es que el gobierno tiene razón contra los republicanos y estos la tienen contra el gobierno, y todos tenemos razón, y sin embargo, no nos entendemos, y la cosa cada vez está mas enredada.  
 —¿Quién cortará el nudo?...  
 —Diga V. que quién hará otro nudo. De dificultad en dificultad vamos caminando hacia lo desconocido y á la ventura. ¿Quién puede adivinar cuál será el fin de todo esto?

—Tengo que decirte una cosa, Manuel, aunque sea mal preguntado.  
 —Tú dirás, Pascuala, ya sabes tú que en aquello que yo pueda, aunque me esté mal el decirlo... Soy un *probe sordao*, pero lo que es voluntad no falta.  
 —Pues si quieres seguir hablando conmigo, tienes que hacer una cosa...  
 —Lo que quieras... ¿Quieres que te baje el talego al río?... ¡que te lleve en brazos el *chiquiyo* de tu amo, que parece el *mardesio* una momia, con aquella cara de mico?... ¿quieres que *farle* hoy á la lista para que cuando *sargas* á la tarde me invites á café y media copa?  
 —No, lo que te digo es que ayer te *vide* cuando ibas *formao*.  
 —Sí, nos llevaron allá fuera de la puerta de Alcalá, á pintar la *cigüeña* en el general.  
 —Y en tu compañía *tos* tienen *ba-bas* menos tú.  
 —Eso es porque hay libertad; el general Prim, como tiene la barba *corria*, quiere que los *sordaos* sean *tos* á su *dímajen* y *semajansa*, y por eso *ha mandao* que el que se quiera dejar la barba, que se la deje, y el que no que haga lo que le dé la gana.  
 —Pues como digo, tú estás muy mal sin la barba, y es una vergüenza que los demás vayan con sus barbas, y tú no.  
 —Pero mujer, si yo no tengo barba... ya ves qué fino tengo el *clutis*... y no me sale un pelo en la cara por nada de este mundo.  
 —Pues te has de dejar la barba.  
 —Bueno, ya me la dejo; *dende* que naci me la dejo.  
 —Todas mis amigas hablan con *sordaos* que tienen barbas.  
 —Pues si te empeñas en que ha de tener barbas quien hable contigo, te aconsejo que te eches por novio al general Pierrad, que las tiene mas *laigas* que San Anton.  
 —En ese punto... tengo que decirte... porque ahora ha venido el regimiento de *Arcolea*, y tengo en él un primo segundo por parte de madre...  
 —¡Vamos!... acabáras de parir...  
 —Y mi madre le ha encargado que se entere de qué vida hago, y de si hablo con alguno...  
 —Vamos, ese primo tendrá barbas, ¿eh?...  
 —Sí, pero no vayas á creer...  
 —No, nada...  
 —En diciendo que se marche el regimiento de mi primo volveré á hablar contigo... pero hombre, déjate las barbas... Te regalare un frasco de aceite de bellotas que lo gasta mi amo para que le crezca el pelo... á la peluca que lleva siempre...  
 —¡Anda! ¡la de las barbas!... bien hice yo en no darte palabra de casamiento... pero ten *cuidao* que puede que un día que te vea con el primo te ponga *colorá*.  
 —¡A mí?... Ya te librarás bien... porque mi primo es mas que tú en todas partes.  
 —Mas que yo no hay *naide* en el mundo.  
 —Pues es mas, porque es cabo segundo... y te puede echar la ordenanza encima.  
 —Me has *convencio*.

CONFERENCIAS PARA LA JUVENTUD.

VI.

ECONOMÍA POLÍTICA.

(Extracto de las Conferencias dadas en París por Mad. Eugénia Hippéau.)

La economía doméstica es de la mayor importancia y de la mayor trascendencia en la vida, como que es el arte de emplear bien el tiempo, la inteligencia y el dinero.  
 Fenelon entiende por cuidados domésticos todo lo que tiene relación con el gobierno interior de una casa, todo lo que concierne á los gastos.  
 «Uno se habitúa, dice, á la prodigalidad como á la economía; es, pues, indispensable aprender bien el valor del tiempo y del dinero.

«No teme ninguna madre que sus hijos pueden caer en el defecto de ser avaros; este vicio no es de este siglo: ha dejado el puesto á la prodigalidad.

«Se han multiplicado de tal modo las necesidades, que bajo mil formas seductoras lo superfluo toma toda la apariencia de lo necesario.»

Lo que Fenelon aplicaba á su época parece escrito precisamente para la nuestra.

La mujer de nuestros días no está solamente llamada á dirigir su casa. Su papel es de mucha mayor importancia, y por lo mismo que se ha aumentado el caudal de deberes que debe cumplir como hija, como esposa y como madre, la sociedad ha comprendido la necesidad de prepararla por medio de estudios mas importantes á cumplirlos dignamente.

Ya está fuera de discusión que la educación de la mujer es sumamente importante para la moral y el orden de la sociedad.

Una educación mal dirigida produce en la mujer la vanidad; el peor de sus vicios, el origen de todos; la vanidad de las galas y el lujo, la vanidad de la belleza, la vanidad de la instrucción.

Una buena educación da por grata consecuencia la felicidad particular y la prosperidad general.

Una mujer realmente instruida se asocia al mundo por medio de su talento, y á su marido por el orden, la economía y la dignidad.

Sin dejar de hacer todos aquellos oficios propios de una mujer de su casa, sabe cumplir también con las exigencias del mundo.

Fenelon lo ha dicho:  
 «El mal ó el bien son imposibles sin las mujeres; ellas arruinan ó hacen prosperar las casas. Eduquémoslas para el bien.

«La educación de las mujeres es mas importante que la de los hombres, puesto que la de los hombres es obra suya.»

Una completa y sólida instrucción es indispensable al desarrollo moral de las mujeres, á su cooperación en la familia y en la sociedad.

El alma de una mujer, como la de un hombre, debe estar abierta á todas las virtudes.

Ni la fuerza, ni la justicia, ni la templanza, ni la abnegación tienen sexo.

La madre que lacta á su hijo y vela á su cabecera, suele necesitar tanto ó mas valor, tanta ó mas vigilancia que el centinela que vela á las puertas de una fortaleza.

El gobierno de los negocios domésticos necesita las mismas condiciones de equidad, de prudencia, de decisión que el gobierno de los negocios públicos.

Cuanto mas se eleva la inteligencia, mas espacio adquiere para el ejercicio de las virtudes.

Uno de los resultados mejores de la buena educación de las mujeres, es estrechar mas y mas los lazos de la familia, divina asociación á lo que cada uno de los individuos contribuye con relación á sus medios y á sus fuerzas.

Hé aquí una imagen de la asociación humana, que todo el mundo puede ver en la calle:

Un hombre, joven aún, de aspecto melancólico, pero no sombrío, arrastra un carrito sobre el cual se levanta un organillo. Su mujer, que va al lado del carro, dá vueltas al manubrio del organillo; y un niño alegre y risueño va colocado en un asiento adaptado encima del instrumento. Así van por las calles, entregados á la mano bienhechora de la Providencia.

El hombre, fuerte y grave, conduce la vida un poco á la aventura.

La mujer, por medio de un trabajo menos rudo, casi agradable, dulcifica el trabajo de su marido.

El niño, inocente y descuidado, se deja llevar, sonriendo á su madre, y regocijándose de la existencia, cuyas severas condiciones, cuyas penalidades no conoce todavía.

Hé aquí en la mas humilde de las familias una exacta representación de los papeles asignados al hombre, á la mujer y al niño, sea cualquiera la condición en que la suerte les haya colocado.

Engrandeciéndose el círculo de sus conocimientos, es como la mujer, poetiza sus menores deberes, y los ama y los prefiere á todas las fantasías creadas por la vanidad ó por la ociosidad.

Ignorar el mundo físico y el mundo moral es permanecer extraño á todas las lecciones que dá la naturaleza entera, en la que todo nos habla de orden, de economía, de trabajo, de prevision.

Importa que la mujer esté dispuesta á todo, que en cada situación pueda ocuparse útilmente en su interés propio y sobre el de los demás; que pueda administrar, llevar libros de caja, asistir á enfermos, elegir libros de lectura, y en fin, hacer todo aquello que convenga á la salud, á la higiene, al orden, á la economía, á la moralidad de todos los individuos de su familia, y hasta de los criados de la casa.

La mujer que mejor cumple su misión es la que ejerce la mas eficaz influencia en la esfera de su actividad.

En su administración doméstica ha de notarse claramente su inteligencia. Ella lo embellece y lo perfecciona todo; exparte por todas partes un perfume encantador de orden y elegancia, y de este modo hace que los cuidados materiales se ennoblezcan por el ejercicio de las facultades del alma.

«Pero esta no es mas que una parte de su obligación. No debe poseer solamente las cualidades que dan la gracia; debe elevarse á las virtudes que hacen la mujer fuerte. Debe perfeccionar todo lo que le rodea, sacar partido útil de todo, y hacer un empleo inteligente de todas las horas, sosteniéndose siempre al nivel de su situación.

La mujer no hace su destino, lo sufre; es preciso que la educación la prepare lo mismo á la buena que á la mala fortuna, que aprenda á ser rica sin soberbia, pobre sin humillación, y esto no lo puede lograr sino cultivando su inteligencia.

Es tanto mas necesaria una buena educación á la mujer cuanto que se le han creado nuevas obligaciones por un estado social en

el que todos sin distinción quieren participar del mismo bienestar.

Si los deseos son los mismos, la fortuna establece entre las familias grandes diferencias. A la mujer está reservado el cuidado de dar satisfacción á tantas necesidades reales ó ficticias, igualando los gastos con los ingresos, ya que no pueda disminuir aquellos, equilibrando el presupuesto de la familia, y haciendo todas aquellas hábiles combinaciones que su prevision la sugiere para que no haya despilfarro en la casa ni escasez tampoco.

(Se concluirá el domingo.)

UN PUÑADO DE CUENTOS

—No me gusta la lluvia, decía una joven muy pizpireta, porque me impide salir y lucir mis trajes y mi donaire.

—Pues á mí me gusta mucho, contestó la hija del hortelano, porque favorece á los frutos y á las flores, y evita á mi pobre padre la fatiga de regar.

Esta es la historia del mundo. Lo que á unos gusta á otros disgusta. Pero nada de lo que Dios hace es inútil. La lluvia que entristece á los cortezanos y holgazanes, agrada y alegra á los labradores.

Habia entre los judíos un gran maestro que preguntó un día á sus discípulos qué era lo mejor para el hombre. Uno contestó:—Buen ojo,—lo que en el lenguaje figurado de los rabinos significa espíritu liberal y carácter expansivo; otro dijo:—Un buen compañero; el tercero respondió:—Un buen vecino; el cuarto:—La sabiduría de adivinar las cosas futuras. Pero el último contestó:—Un buen corazón.

—Tu has contestado bien, dijo el maestro, has resumido en dos palabras todo lo que han dicho los otros, porque el que tiene un buen corazón, tiene también espíritu liberal y carácter expansivo, es un buen compañero, un buen vecino, y sabrá en toda ocasión conducirse con cordura y discreción.

El famoso filósofo oriental Lockman recibió un día de su señor y dueño un melón amargo y se lo comió valientemente.

—¿Cómo has podido, le dijo su señor, comer un fruto tan detestable?

—Hé recibido tantos favores vuestros, contestó aquel, que no es raro haya comido una vez en mi vida un fruto amargo que me habeis dado.

Esta respuesta conmovió al señor, que en seguida dió libertad á su esclavo.

Con los mismos sentimientos de respeto y gratitud debe el hombre recibir los sufrimientos y las pruebas que Dios le envía.

Lo mas difícil que hay en este mundo es *querer*. Nadie puede calcular todo lo que puede la fuerza de voluntad.

El célebre Harrison, de Londres, era en principios del siglo último un oficial de carpintero en el fondo de una provincia, cuando el Parlamento propuso un premio de 20.000 libras esterlinas para el que inventara un reloj de equación (marcando á la vez el tiempo verdadero y el tiempo medio) para el problema de las longitudes.

Harrison se dijo:—Quiero ganar ese premio; arrojé el escoplo y el cepillo, se fué á Londres, se hizo relojero, trabajó cuarenta años, y ganó el premio.—Esto se llama constancia y voluntad; esto se llama *querer*.

Una vez habia dos ciegos á quienes la desgracia habia unido. Mendigaban juntos y el mismo perro les servia de guía.

Una noche que contaban las limosnas recibidas de la caridad de los transeúntes, se les escapó de las manos una moneda y cayó en un arroyuelo que corría á sus pies.

—Tú eres la causa de esta desgracia dijo uno.

—Tú eres quien ha tenido la culpa, contestó el otro.

—¿Te atreves á culparme?..

—¿Me haces á mí tan torpe?..

La querrela fué subiendo de punto, tanto que un ciego dijo al otro:

—Separémonos.

—Pues separémonos, contestó el otro.

Dieron algunos pasos, y el uno fué á sentarse en una piedra, y el otro en un tronco de árbol á cierta distancia de aquel.

—¡Aqui, Fiel! gritó uno llamando al perro.

—¡Fiel, aqui! gritó el otro al mismo tiempo.

El pobre perro, que lo mismo tenia que agradecer caricias y cuidados al uno que al otro, no supo á cual de sus dos amos obedecer, y se puso á ahullar lastimosamente.

Entonces los dos viejos se buscaron á tientas, se abrazaron, y cuando uno de ellos llamó al perro, este fué corriendo á lamer las manos de entrambos, y ya no se repararon nunca los tres amigos.

Los animales siempre nos dan lecciones de ternura y discreción.

Dos locos entraron un día al mismo tiempo en una venta.

Hacia un frío que se chupaba uno los dedos.

El hostelero se apresuró á conducir á sus huéspedes á la cocina donde habia buen fuego, y se fué.

Uno de los locos se arrimó de tal manera al hogar, que casi le llegaban las llamas á la cara, y el otro se quedó junto á la puerta, estendiendo las manos y las piernas hacia la lumbre, que estaba muy distante.

Al cabo de poco tiempo, gran alboroto en la cocina.

Los dos locos llaman con grandes gritos al ventero.

—Me abraso, dice el uno; este fuego no se puede sufrir.

—¡Hombre! exclama el otro, ¿qué fuego es este que estoy tan helado como cuando entré aqui?



El yentero, viendo que aquellos eran dos locos de remate, les dijo suavemente:

«Señores, el fuego tiene culpa de lo que les sucede, pero Vds. también.—V. acérquese al fuego cuatro pasos mas y verá V. cómo le dá calor, y V. retroce de los mismos pasos, y ya verá V. cómo le dá calor también sin abrasarle.

Los locos siguieron el consejo y se encontraron perfectamente bien.

Estos dos locos representan el avaro y el pródigo. Las riquezas son un mal, dicen, porque el avaro no sabe usar de ellas y el pródigo abusa; pero haced un buen uso de las riquezas; no las enterreis avariciosamente ni las derrocheis locamente, y entonces vereis que las riquezas son un bien.

NECROLOGIA.

S. A. R. LA SEÑORA DUQUESA DE AUMALE.

Maria Carolina Augusta de Borbon, princesa de las Dos-Sicilias, hija del principe de Salerno, y archiduquesa de Austria, nació el 26 de abril de 1822, y casó, el 25 de noviembre de 1844, con el duque de Aumale, su primo.

Por su padre, era sobrina del rey de Nápoles, Fernando II; por su madre, era nieta del difunto emperador de Austria, Francisco I, prima hermana del actual emperador, y sobrina y nuera á la vez de la virtuosísima reina Maria Amelia, de bendita memoria.

La duquesa ha ocupado las mas brillantes posiciones, y las situaciones mas envidiadas de este mundo. Poco despues de su matrimonio, siguió á su esposo á Argel, á donde fué como gobernador general; lo cual era ser casi un rey.

Siguieron las crisis revolucionarias, y á estas el destierro. En la desgracia, se conoció la dulce resignacion de la mujer y de la madre, y la felicidad doméstica que ella supo crear fué para ella cumplida compensacion de las contrariedades políticas.

La fortuna considerable del duque de Aumale le permitia ejercer la mas generosa hospitalidad con todos los emigrados.

Despues de la muerte de la reina, la familia real abandonó el castillo de Claremont, y Orleans House vino á ser el centro de las mas vivas amistades, de las mas tiernas afecciones y de los mas sinceros sacrificios.

La fatalidad parecia perseguir á la duquesa con cruel encarnizamiento. Allí supo la muerte de su hijo primojénito el principe de Condé, ocurrida en Sidney (Australia), en el primer viaje que emprendió para terminar su educacion.

De los seis hijos de la duquesa de Aumale, tan solo uno ha sobrevivido. El duque de Guisa es hoy dia un adolescente, y el cielo no ha querido dotarle de esa alegría infantil que solo la salud dá á los niños.

Algunos momentos despues de la muerte de S. A., el preceptor del jóven duque escribia una tierna carta de la cual tomamos lo siguiente:

Orleans-House, 6 de diciembre.

La princesa no participa de las ilusiones que conservan todavía los que la rodean. Hace un mes se cree herida mortalmente. Mas de una vez, la he oido murmurar como hablando con la sombra de su hijo primogenito, el principe de Condé: «Mi querido hijo, ya voy á volverte á ver...» Un dia preguntó, si habia sitio en la capilla de Weybridge para poner su cuerpo cerca del de su hijo. No la sorprendia, pues, la muerte; estaba preparada á ella, con tanta fé y con tanta calma, que muchos creian que se equivocaba y que se alarmaba demasiado pronto.

Pero no se engañaba.

Ayer, el duque de Aumale, que conservaba, todavía algunas esperanzas, resolvió ausentarse por una hora, para ir á casa del duque de Nemours, su hermano, á Bushy-Park. No hacia mas que un cuarto de hora que habia partido, cuando se vieron aparecer sobre el rostro de la enferma las señales de la asfixia.

El médico acudió, y reconoció lo que habia temido siempre, una obstraccion de la arteria pulmonar.

La princesa llamó á su hijo, al que bendijo con suprema ternura. Llamó también á su esposo, que no estaba allí. Se corrió á buscarle. Ella no pedia mas que poder vivir hasta que él llegara.

Cuando vino, se arrodilló al pié de su lecho; no podia hablar; pero sus ojos se fijaron en él con indecible expresion. La felicidad de toda su vida brillaba en su última mirada... Así fué como espiró...

La duquesa de Aumale habia sido atacada de una afeccion del sistema circulatorio. Una numerosa série de graves accidentes, enérgicamente combatidos, tuvo su existencia en peligro durante seis semanas. En el momento en que se creia una mejoría decisiva fué cuando sobrevino la fulminante crisis que la arrebató el 6 de diciembre, á las dos y cuarto, al tierno cariño de los suyos.

Un periódico francés, proponia grabar sobre su tumba estas palabras de la Biblia: *Nihil consolari quia non est.* Estamos seguros de que el mejor epitafio para su sepulcro es el siguiente:

«Aquí yace una mujer honrada.»

CASCABELES.

Como el señor Figuerola ha dicho que las clases pasivas de Palacio no tienen derecho á nada, escusado es decir que esta Nochebuena, despues de catorce meses de hambre, no podrán tampoco comprar ni dos cuartos de piñones.

Veán Vds. la justicia del señor Figuerola.

Los empleados de Palacio dejaban parte de sus sueldos para asegurarse una jubilacion; viene la gorda; los reyes se van; vienen

otros reyes; del Patrimonio se hacen mangas y capirotes, se vende, se subasta, se corta, se hace, en fin, lo que se quiere, y se envuelve en esta liquidacion lo que correspondia á aquellos empleados, y luego se les dice:

Vds. no tienen derecho á nada; puede que por misericordia se les conceda algo cuando la rana crie pelo, para cuya época es de suponer que estén Vds. rogando á Dios en el cielo por nosotros pecadores.

¡Qué famoso gobierno!

Por el *Diario de Valencia* vemos que nuestro amigo el señor D. José Buxeres acaba de ser premiado por la sociedad económica valenciana con la medalla de plata, por su preciosa coleccion de vinos.

No lo extrañamos; el señor Buxeres es uno de los mas distinguidos agricultores de España, uno de los pocos que dedican toda su actividad y su fortuna al desarrollo de ese principalísimo ramo de la riqueza nacional.

Felicitemos á nuestro amigo el señor Buxeres, y acaso no falte ocasion en que demos cuenta detallada y curiosísima de todo lo que debe la agricultura á dicho señor.

Esperamos que el dia de Nochebuena puedan tener nuestro suscritores de Madrid el *Almanaque de EL CASCABEL*, y en los dias siguientes los de provincias.

Siendo la renovacion de fin de año la mas numerosa, suplicamos á nuestros favorecedores de provincias renueven con tiempo para evitar complicacion en las operaciones de administracion y servir á todos con exactitud.

Furiosa acometida dió el señor Castelar el otro dia á la candidatura tomasina.

El pobre chico tiene que agradecerlo todo al general Prim.

Estos progresistas son capaces de comprometer al mas pintado.

Castelar habló el otro dia de las buenas intenciones de los republicanos de no volver á las andadas.

Lo que es él de hijo que no se echará á la calle, ni irá el dia del peligro á Zaragoza, como dijo hiperbolicamente en aquella célebre manifestacion, pero no creemos que pueda responder por los demás.

Dijo el general Prim que en el ejército el que conspira es un criminal, y solo se convierte en héroe cuando triunfa.

El general Prim, aludió así delicadamente al marqués de los Castillejos.

Yo admiro por supuesto la virtud del ejército, porque con los ejemplos que le han dado sus generales y con lo que han visto medrar los conspiradores, no se cómo no esta conspirando todos los dias.

El señor Figuerola dice que los catalanes son dados á la falsificacion.

¡Vaya por Dios! tiene un hijo Cataluña que no pierde ocasion de hacer favores á su pais morales y materiales!

Afortunadamente, nadie nace caso en Cataluña de lo que dice Figuerola.

Las relaciones de los comandantes de las estaciones navales del Océano pacífico contienen la relacion de un fenómeno maravilloso.

Una ondulacion; una inmensa arruga del Océano, provocada por el horrible temblor de tierra que tuvo lugar en las costas del Perú el año último se ha propagado y hecho sentir hasta en las costas de la Australia.

Esa inmensa ola ha recorrido la tercera parte de la circunferencia del globo; midiendo á veces saltos de 8,000 metros de longitud por 25 de altura.

Su velocidad era espantosa, cosa de 183 metros por segundo, 10,930 por minuto, ó cerca de 165 leguas por hora.

El terremoto ocurrió el 13 de agosto y el 15 llegó á estrellarse con estrépito contra la costa de Nueva-Holanda aquella montaña de agua; habiendo dejado huellas horrosas en las islas con que tropezó en tan largo camino, y aumentando su velocidad despues de vencer algun obstáculo: en terminos, que á veces escapada con mucho diez tantos la rapidez de los trenes mas veloces.

Y sin embargo, los navios que estuvieron fuera de su accion, ni siquiera sospecharon aquél fenómeno; apenas sintieron una pequeña ondulacion.

Moralicemos.

La actividad es la madre de la prosperidad, y Dios nada niega al trabajo. Labrad mientras el perezoso duerme, y tendreis trigo para vender y guardar.

Enseñadme una tierra que tenga montañas y no tenga valles, y os enseñaré un hombre que tiene alegrías y no tiene penas.

En Roma habia dos templos que se unian por la extremidad de su ábside, el uno consagrado á la virtud, y el otro al honor; solo se podia entrar en el segundo atravesando el primero.

El que sigue un consejo se muestra acaso mas prudente que el que lo dá.

No depende de nosotros ser dichosos, pero si depende de nosotros merecerlo.

El hombre piadoso ama á los demás; el hombre sábio los conoce.

La caridad es la sal de las riquezas; sin este preservativo se corrompen.

La estimacion vale mas que la celebridad, la consideracion vale mas que la fama, y el honor vale mas que la gloria.

Entre los almanaques que vamos recibiendo, debemos hacer mencion del divertido de nuestro estimado adversario *Gil Blas*, y del que se titula, *Almanaque del Empleado*.

Este almanaque es sumamente útil á los activos y pasivos, y me ece la buena acogida que tuvo el año anterior, y que se repetirá este año. Tiene la ventaja de ser útil y barato, pues solo cuesta 2 reales.

Por un accidente imprevisto al ajustar el número, no podemos publicar hoy folletín del *Hijo del Sacristan*. Irá en el número próximo.

Un periódico anunciando que su director se vá á París, dice que durante su permanencia allí irá á almorzar y comer al *Palacio royal*, á las doce de la mañana y siete de la tarde.

Esperamos que el ministro de Estado dirija sobre este acontecimiento una nota bien puesta á todas las potencias extranjeras.

Prim se ha adherido á las palabras y sentimientos de su amigo Figuerola en la cuestion de las alhajas de Palacio.

¡Buen compadre tengo! dirá doña Isabel.

El hijo de los señores duques de Montpensier está ya completamente libre de peligro.

Dios ha oido las súplicas de los amantísimos padres del jóven principe.

La culta Sevilla y toda Andalucía, que conoce y aprecia al ilustre enfermo, ha manifestado con este motivo su interés por la dignísima familia del duque de Montpensier.

Nosotros nos asociamos á estas manifestaciones de respeto y cariño.

Continúa el chaparron de grandes cruces.

No hay gobernador que no tenga la suya, y pronto no habrá español sin ese honor.

Suplicamos al ministro de Estado que no nos dé ninguna. Preferimos un pavito.

Se están escribiendo quince ó veinte comedias de magia para cuando venga el rey Tomás, porque es de creer que en su tierna edad sean esas las obras que mas le gusten en el teatro. Conocemos algunos títulos:

*El diablo metido á progresista, ó el niño comprometido.*

*La camada de las cuarenta y dos camas.*

*El demonio tiene cara de genobobo.*

*Del rey á ojo todos menos.*

Y otras por el estilo.

También se están escribiendo varios libros dedicados á S. M. Por ejemplo:

*La amistad de la casa de Se-abolla á España*, estudio histórico.

*La monserga morjanativa*, estudio de costumbres reales y afortunadas.

Y otros.

Los juegos se le permitirán todos, desde el monte hasta el chito; pero se cree preferirá jugar á los bolos.

En fin, se vá á hacer lo posible para que el chico esté contento y no lllore.

De su alimentacion se cuidará especialmente. Tomará muchos *buñuelos*,—bocado progresista.

Beberá *bala rasa*.

No le faltarán nunca judías y judíos.

Para fortalecerse tomara higado de bacalao y aceite de be-lotas.

Solucion de la charadita del número anterior.

(Remitida.)

La mujer de un militar pasa ¡ay Dios! la pena negra hasta que llega el gran dia de llamarse coronela.

(Una alférez cuyo marido no tiene gracia ninguna; siempre llega tarde al reparto.)

La paga de este mes está ya asegurada para los empleados y clases pasivas de Madrid.

Mucho me gusta á mi que paguen á los de Madrid, pero ¡y en provincias?...

De Valencia, de Sevilla, de Barcelona, del Ferrol, de Castilla, de todas partes, se quejan de que no se ve un cuarto.

Señor Figuerola, tenga V. entrañas.

PROFESORES QUE SE ENCARGARÁN DE LA REAL EDUCACION DEL DUQUE DE GÉNOVA.

Disciplina militar, respeto á la ordenanza.	Prim.
Las lecciones se las dará cando caiga del poder el general.	Figuerola.
Matemáticas sublimes.	Echegaray.
Química, física y piromitécnica.	Suñer.
Religion y moral.	Ruiz Zorrilla.
Teología.	Becerra.
Táctica revolucionaria (hay un libro que puede ser de texto, que lleva el titulo de esta asignatura.	Montemar.
Literatura.	Sagasta.
Lenguas vivas.	



Pintura. . . . .
Música. . . . .
Explotacion de minas. . . . .
Pedagogia. . . . .
Gimnasia. . . . .
Higiene. . . . .
Corradi.
Castelar.
Madoz.
Martos.
Coronel y Ortiz.
Rivero.

LOGOGRIFO.

Del nombre que te propongo, combinas sus doce letras, y te dan por resultado, estas palabras diversas: Un pronombre posesivo, Lo que se lleva en la pierna, Lo que tiene el que se asusta, Lo que el sol nos manifiesta, Lo que no está en los extremos, Los que son tu parentela, Lo que siempre estás pisando, Lo que mas afanes cuesta, Como llamas al fastidio, Donde una mula dá vueltas, Un cirri neo político, Lo que das y lo que aprietas, Un bicho que te divierte, Una calle ó callejuela, Lo que no es el Mayorazgo, Un valle de Burgos cerca, Mujer con pocas narices, Lo que se forma de tierra, El nombre que dan al dátil, Y al que á todos palea, La pasion mas disculpable, Otra repugnante y fea, Lo que tiene un caballero, Lo que peneñ a las bestias, Lo que se pone un obispo, Y lo que en la barca llevan, La cosa en que vé con gusto, el retrato de la ex-reina, aunque sea un partidario, de los triunfos de Alcolea, Lo que dices á una chica, graciosa, salada y fresca, Lo que hace el que desafia, Lo que tienen las iglesias, Un verbo que usas si quieres, hacer algo con manteca, Además hay otro verbo, que con el mendigo empleas, y otro que es en este caso, del anterior consecuencia, Una piel fina, Una luz, un trabajo de poeta, Lo que dices cuando quieres, que se repita una escena, Lo que vota en el Congreso, la oposicion por sistema, El oficio de un muchacho, que por las calles vocea, Lo que no es bueno ni malo, Lo que no tienen las viejas, ni los niños pequeños, pero lo tienen las ruedas, Una profesion honrosa, con la cual hoy no se medra, Lo que hizo al salir de casa, el que á caballo pasea, Lo que es preciso á un periódico, aunque hoy la ley la dispensa, Lo que regalo á mi novia, cuando llegan las verbenas, El nombre de una mujer, que en Mayo la iglesia veza, Y el de un hombre que tambien en Agosto se celebra, Lo que corre por la nieve, Y lo que es preciso tengas, si quieres salir airoso, de alguna arriesgada empresa, En fin otras muchas cosas, me combinas y me encuentras, Siempre que vas á mi todo, te admira el verlo y te alegra, El todo asusta y encanta, y sorprende y embelesa, impone, asombra, seduce, y hace pensar y recrear, y es del poder del Eterno, la mas magnífica prueba.

No somos amigos de la señora que hace catorce meses dejó de ser nuestra reina, pero creemos, y sinceramente lo decimos, que la acusacion hecha por el señor Figuerola á aquella señora y á su madre en términos inculcables, no ha de ser titulo de gloria para dicho señor, que, sin duda, ha querido contrarrestar la impopularidad de que justamente goza como ministro de Hacienda, buscando el aplauso de la populacheria en esta ocasion.

Ahora insultan los progresistas á la señora que fué nuestra reina.

Si medio año antes del alzamiento los hubiese llamado al ministerio, ¿qué reina del mundo les hubiera parecido mejor?..

Nosotros, repetimos, no somos amigos de aquella señora, pero nos basta verla expatriada, y escarnecida por una situacion de la que forman parte hombres que todo se lo deben á aquella señora, á quien nosotros nunca pedimos ni debemos nada, para lamentar ciertas venganzas.

¡Pobre país!

La Junta de Damas de Honor y Mérito nos remite la siguiente excitacion á la caridad del público:

«Rifa de alhajas y dinero que se verifica anualmente á beneficio de los Niños expósitos de la Inclusa de esta Côte, la que consta de tres premios en la forma siguiente:

Primer premio.—Cuatro mil reales en monedas de oro. Segundo.—Tres mil reales, tambien en monedas de oro Tercero.—Doce cubiertos, doce cuchillos y un cucharón, todo de plata.

El sorteo se verificará públicamente el día 31 del actual en la calle de Alcalá, esquina á la de Peligros.

El objeto de esta rifa, como cohoece al público, es uno de los mas piadosos, pues el producto se invierte en el pago de lactancias de los niños expósitos acogidos en la Inclusa, y en la que se carece completamente de recursos, por la falta de exactitud en el pago de la consignacion señalada por el Gobierno á este Establecimiento, lo que produce un atraso de mas de un año en la cobranza de sus haberes de la mayor parte de las nodrizas.

Por lo tanto la Junta de Damas de Honor y Mérito encargada de dicho Establecimiento, no duda que el público benéfico, del que tantas pruebas de caridad recibe continuamente, secundará los deseos de la Junta acudiendo á tomar billetes para dicha rifa, los que se expenden todos los días, al precio de DOS REALES, en la calle de Alcalá, esquina á la de Peligros, donde están expuestas las alhajas, y tambien en la calle de Atocha, junto á la Audiencia, esquina á la calle de Santo Tomás.

Nuestro corresponsal en Barcelona para admitir las suscripciones y vender nuestros libros es D. Eudaldo Puig, que vive en la Plaza Nueva, 5, librería.

Quien se suscriba á EL CASCABEL por seis meses ó un año, (16 y 30 rs. en Madrid y 18 y 34 en provincias), recibe gratis en el acto en Madrid, y á vuelta de correo en provincias, el divertido libro de 300 páginas

LAS TIENDAS

FOR

D. CARLOS FRONTAURA.

uno de los mas populares de su autor y además se le regalará á fin de mes el

ALMANAQUE DE EL CASCABEL PARA 1870

Dirigirse: Administracion de EL CASCABEL, plaza de Celenque, núm. 1, Madrid.—Los suscritores de provincias deben enviar un real mas para recibir el libro certificado.

IMPRENTA DE EL CASCABEL.

Se hace toda clase de impresiones, por ejemplo: obras, folletos, discursos de investidura de doctor, facturas, prospectos para el comercio, libros talonarios, recibos de inquilinato, novenas, carteles para funciones de iglesia, papeletas de rifa, billetes de teatro ó de baile, periódicos, no diarios, y que paguen un número adelantado, circulares, letras, etc., etc.

Para todos estos trabajos contamos con bastante surtido de varias fundiciones.

Precios económicos, porque el principal objeto es dar trabajo á los operarios antiguos de la casa.

Calle de la Independencia, 2, bajo. (Frente al Teatro de la Ópera.)

MADRID: 1869.—IMPRENTA Á CARGO DE DIEGO VALERO,

Calle de la Independencia, núm. 2, bajo izquierda.

POLVOS Y PASTILLAS AMERICANAS DEL DOCTOR PATERSON.



Hace quince años que los médicos franceses y extranjeros están unánimes en la superioridad de estos productos, sobre todos los remedios conocidos para la pronta curacion de los males de estómago, falta de apetito, acidez, digestiones pesadas, dispepsia, gastritis, gastralgias, irritaciones de los intestinos, etc. (Véanse la Revista Médica, francesa y extranjera, la Abeja Médica, la Revista Terapéutica, y la Gaceta de los Hospitales.)

JARABE DEPURATIVO de cortezas de naranjas amargas con yoduro de potasio.

DE J. P. LAROZE.

FARMACÉUTICO EN PARÍS.

El Yoduro de potasio es un verdadero alimento, un depurativo de grande eficacia; asociado al jarabe de cortezas de naranjas amargas es bien recibido por todos los estímulos, sea cual fuere la constitucion del enfermo sin perturbar ninguna de las funciones. Su composicion siempre igual permite á los médicos fijar las dosis segun los diversos temperamentos ó las afecciones escrofulosas, tuberculosas, cancerosas, y en las secundarias y terciarias, aun reumáticas, para las cuales es el más seguro específico.—Fabrica y punto de expendicio maison J. P. Laroze, rue des Lions-Saint-Paul, 3, París.

Depósito general para España, farmacia del Doctor Simon, calle del Caballero de Gracia, 3, Madrid.

Depósitos: Madrid, Borrall hermanos; Sevilla, Hervas Miguel.—Barcelona, Ramon Puig, calle de Llauder, 4; Borrall hermanos; Valencia, Ferrer y Fortuny.—Almería, Hernandez.—Cádiz, Ferrer y Fortuny.—Valladolid, Miguel Domínguez y Real, y en casa de los principales farmacéuticos.

AGUA DESTILADA.

Se vende á 5 rs. arroba, en el laboratorio, calle del Caballero de Gracia, 3.

JARABE CONTRA LA TOS FERINA.

Este jarabe puede considerarse como infalible para la curacion de esa clase de tos pertinaz y peligrosa, azote de las criaturas y desesperacion de los padres de familia. Por lo general basta un frascoito conteniendo nueve cucharaditas del jarabe tomado conforme á la instruccion que le acompaña para curar radicalmente la enfermedad por aliciente que se presenta, como lo acredita la experiencia de todos los días. Es agradable al paladar. Se vende á 16 reales en los depósitos principales, farmacia del Doctor Simon, Caballero de Gracia 3, y en la del autor, San Leonardo, 5; como así mismo en casi todas las boticas de España.

NOTA. A las personas que toman de 10 frascos en adelante, se les remitiran francos el embalaje y transporte, si al pedido acompaña libranza contra el giro mático.

Grande, nuevo y admirable descubrimiento, sin rival en el globo.

ACEITE de Bellotas con savia de coco ecuatorial.



Está recomendado para los cabellos por mas de 300 periódicos, y por médicos alópatas, homeópatas y farmacéuticos para varias enfermedades internas y externas. Leed una certificacion notabilísima por varios conceptos.

Don José Lopez de la Vega, Dr. en medicina y cirugía, socio de mérito y de número de varias corporaciones medicas nacionales y extranjeras.

Certifico: Que siendo como soy autor de un tratado de higiene pública y privada y dedicándome constantemente á difundir la higiene en todas las clases de la sociedad por medio de mis publicaciones, he tenido ocasion de conocer los buenos efectos del ACEITE DE BELLotas inventado por el Sr. L. de Brea y Moreno de esta ciudad, para la conservacion y hermosura del cabello, y habiéndome hecho observar que lo usaban como medicamento en la tinea capitis, eczema, psoriasis y otros males de la piel, algunos facultativos, sin yo ser médico alópata, he tolerado en vista de los buenos antecedentes, que alguno de mis enfermos, especialmente pobres, en esos y otros casos particularmente en la talas mesentérica y el raquitismo, observando realmente, que muchos se han aliviado y otros curado, suministrándoles su dueño gratis con toda profusion y loable caridad.

Y sin que por esto sea decidirme por su empleo, por tener yo opiniones medicas radicales, en relacion con las doctrinas dinamistas de fuerza y materia, medicamento y enfermedad, creo no obstante que, en aquellos casos, en que sea preciso modificar una diatesis, especialmente escrofulosa y atenuar el rigor de una erupcion prurítica puede ser mas asimilable, de mejor gusto y mas ventajoso que el Aceite de hígado de bacalao y rábano lodado, siendo preparado con el coco ecuatorial, que es con lo que el Sr. L. de Brea y Moreno transforma en medicamento su espresado invento. Y á petición del interesado, y siendo de utilidad para los pobres la propagacion de toda dádiva benéfica y que puede ser provechosa, doy el presente en Madrid á 26 de Julio de 1869.—Dr. José Lopez de la Vega.

Se vende en la calle de las Tres Cruces, 1. principal, á 6, 12 y 18 rs. frasco, con la inscripcion del autor en el vidrio.—El inventor L. de Brea y Moreno, proceder universal.

NOTA. Por mayor se hace 25 por 100 de descuento en el almacén sin embalaje.

2.º Tenemos 1.000 puntos de venta, en farmacias, droguerías, y perfumerías, de España, Extranjero, Américas, Indias, y la China.

Se vende en las principales boticas del Universo. (Exigir el método.) 25 años de éxito. París, en casa del inventor, BROU, Boulevard Magenta, 158.

INJECTION BROU

Higiénica, infalible y preservativa: La única que cura sin el auxilio de otro medicamento las gonorreas y demas flujos. Se vende en las principales boticas del Universo. (Exigir el método.) 25 años de éxito. París, en casa del inventor, BROU, Boulevard Magenta, 158.



Está mas que demostrado que el aceite de hígado de bacalao es el medicamento mas eficaz que se conoce para reconstituir la debilidad orgánica, para su color y sabor cuando quedan debiles, frecuentemente á los niños, mo. M. Chevrier ha hallado un medio de evitar este inconveniente desinfectando el aceite de hígado de bacalao por un procedimiento químico, sin quitarle ninguna de sus propiedades, con cuyo medio las personas mas susceptibles lo toman sin dificultad. Precio de los frascos en España.

Aceto de hígado de bacalao, natural desinfectado oscuro. . . . . 16 rs. 1/2 de 1/2, ferruginoso. . . . . 25 1/2 1/2. Simple blanco puro. . . . . 25 1/2 1/2. París, farmacia de Chevrier, 21, rue Faub. Montmartre. Depósito general Madrid, laboratorio del Doctor Simon, calle del Caballero de Gracia, 3.

ESCUELA DE FARMACIA DE PARÍS. MEDALLA DE PLATA 1860.



FABRICA Y ESPENDICIO: Rue des Francs-Boulevards, 17. (Marais).

Único medicamento empleado en los hospitales de Francia y de Bélgica para la mejor preparacion instantánea y dosificada del agua de brea.

Esta preparacion que no contiene mas que los principios activos de la brea, privada de los aceites acres y empireumáticos, se ha empleado con éxito por su exacta dosificacion en quince servicios de los hospitales de París para las afecciones siguientes:

Catarros de la vejiga: (Inyeccion y bebida.) (Hospicio de la vejez.) Catarros pulmonares, catarros de los brónquios. (Hospicio Sté. Perine.)—Laringitis y males de garganta, (pulverizacion).—Blenorragias y gonorreas crónicas y antiguas, vaginitis (en inyecciones y bebida). (Hospital del Mediodía y de la Verdine).—Afecciones cutáneas, pitiriasis del tegumento del cráneo, eczema, etc., etc. (Hospital de San Luis.) En lociones y bebida.—Tiña, sarro, etc., etc. (Hospital de los niños.) (En lociones.)

Modo de USARLO: Agua de Brea (para bebida): dos cucharadas de este licor en un litro de agua, ó una cucharadita de las de tomar café por cada vaso.

Agua de brea (para inyecciones): una parte de licor para cuatro partes de agua.

Agua de brea (para lociones): Partes iguales de licor y de agua.

Se vende en las principales boticas y droguerías.

VINOS Y LICORES DEL REINO Y EXTRANJERO DE LA SOCIEDAD VINÍCOLA EN ESPAÑA.

Abundante surtido á precios muy arreglados.—Ocho años de existencia.—Depósito general, calle de Preciados, 6.

Exposición 1867. Londres 1862. París 1867. Burdeos 1865.



Recomendadas por las eminentes medicas de Europa, para combatir los padecimientos de la garganta, las anginas, el catarro, el escorbuto, las afecciones de la boca, etc., etc. destruyen la irritacion causada por el tabaco, y sacan los restos putrefactos que causan el olor en la dentadura. Se venden en las Farmacias de España, Francia, Portugal, etc., etc. Precio de los frascos en España, 16 rs. 1/2 de 1/2.

ENFERMEDADES DEL PERO: CLOROSIS, ANEMIA.

Alivia pronto y efectivo por medio de los frascos de hipofosfato de sosa, de cal y de hierro del Doctor Churchill. Precio á frasco de frasco en París. Exijase el frasco cuadrado, la firma del Doctor Churchill y la siguiente: Casa de fábrica de la farmacia Swann, 18, rue Castiglione, París.

En Madrid, farmacia del Doctor Simon, 3, calle del Caballero de Gracia.

KOUSSO

Único remedio verdaderamente infalible contra la ténia ó lombriz solitaria.

VER SOLITAIRE.

Nada mas sencillo, nada mas inocente que la administracion del Koussou, y sin embargo, una dosis basta para arrojar completamente la ténia solitaria, inclusa la cabeza, en el espacio de dos ó tres horas, sin colicos ni males resultados.

Depósito general en Madrid, laboratorio del Doctor Simon, calle del Caballero de Gracia, número 3. Precio 30 rs. París, rue Saint-Martin, núm. 25. Philippe.